

12.^a Recomendar el intercambio de publicaciones entre instituciones hispanoamericanas y extremeñas.

13.^a En su día y al terminarse el estudio de los restos mortales de Francisco Pizarro, se considera la conveniencia de encontrarle una digna instalación en una de las capillas de la Catedral de Lima, con la pertinente contribución de Extremadura.

14.^a Llamar la atención de las autoridades culturales de España sobre la proximidad de la conmemoración del medio milenario del Descubrimiento de América y de la necesidad, por tanto, de organizar con esplendor dicha efemérides.

Se significa que, cara a este acontecimiento, la Real Academia de la Historia y la institución "Pedro de Valencia", de Badajoz, han publicado recientemente el primer volumen de una serie de documentos inéditos de la Historia de América.

15.^a El crecido número y calidad de los trabajos presentados al Congreso a la ponencia "Espacio extremeño" ponen de manifiesto el interés y preocupación por los estudios de carácter geográfico y parageográfico. Por ello: a) Dada la heterogeneidad temática de las comunicaciones, parece recomendable optar, para futuros congresos, por una orientación monográfica suficientemente delimitada, y b) Se entiende que debe proponer a la conclusión de cada congreso el tema específico que sería objeto del siguiente, lo que permitiría coordinar las investigaciones correspondientes y reclamar las ayudas oportunas.

16.^a Se considera urgente e imprescindible la elaboración de un corpus bibliográfico de carácter regional.

17.^a Se llama la atención sobre la necesidad de una acción política global de máximo respeto y atención pragmática hacia los paisajes geográficos de Extremadura.

18.^a El Congreso recomienda la urgente e imprescindible necesidad de la ampliación de los regadíos existentes en la

región, ordenación y mejora de las comunicaciones y aprovechamiento integral de la región, así como su industrialización y comercialización adecuadas.

19.^a A la vista de que algunas de las comunicaciones presentadas a la ponencia "Espacio extremeño" son un principio de estudios aplicados de mayor entidad y muy superior interés, se recomienda a la Institución "Pedro de Valencia" su pertinente publicación, independiente de las actas y demás comunicaciones.

El Congreso rinde tributo a la memoria del marqués de Lozoya y de José María de Cossío.

El Congreso agradece a SS. MM. los Reyes de España la aceptación de la presidencia de honor de todos sus actos y, muy especialmente, a S. M. la Reina doña Sofía su presencia en la inauguración del mismo y en los actos conmemorativos del V centenario del nacimiento de Francisco Pizarro en Trujillo.

Asimismo, a la nación peruana a su presidente y a su representación en España, por la entusiasta colaboración prestada a este Congreso.

Al Centro Iberoamericano de Cooperación y al Departamento de Arqueología de la Universidad Autónoma de Madrid, así como a cuantas entidades y personas han contribuido al desarrollo y esplendor de este Congreso. Muy especialmente a las Diputaciones provinciales de Badajoz y Cáceres y a la Institución "Pedro de Valencia", que lo han subvencionado.

Badajoz, mayo de 1979."

Firman este acta Guillermo Lohman, de la Academia Peruana de la Lengua; Emilio García Gómez, académico de la Lengua y de la Historia; Antonio Hernández Gil, académico de Jurisprudencia y Legislación y catedrático de Universidad; Xavier de Salas, académico de Bellas Artes y catedrático de Universidad; Juan Pérez de Tudela, académico de la Historia y catedrático de Universidad; Antonio Blanco Freijeiro, académico de la Historia

(Continúa en la pág. 75)

CORREO DE ALCANTARA

Sr. Director de ALCANTARA:

Ha llegado a mis manos un ejemplar de su revista. Me ha llamado la atención el subtítulo «Revista de *cultura* extremeña» y me he sentido culpable al recordar que hace unos días una madre de familia me dijo: ¡No sé leer! Me ha dolido pensar que ella nunca podrá conocer el contenido ni de esta ni de ninguna otra publicación y es tan triste pensarlo que me siento en la obligación de decírselo a usted que es un encargado directo de transmitir esta cultura en nuestra región.

¿Dónde están las bibliotecas que deberían existir en nuestros pueblos? Una biblioteca es fundamental para que nuestra juventud tenga un sitio donde acudir en busca de formación y cultura. Por desgracia son pocos los pueblos donde las hay.

Pero el problema es más profundo y nace de una falta de medios en las escuelas y de una mala organización de la calidad de la enseñanza.

En nuestras zonas rurales sigue oyéndose la frase: ¡No sé leer! A todos debería caérsenos la cara de vergüenza al oír esta frase en un país en el que se gastan millones en comprar bombarderos sabiendo que aún quedan muchas personas a las que se les ha negado el derecho a saber, a estar informadas y a tener un espíritu crítico de las cosas.

Soy profesora de EGB y estoy viviendo este problema directamente en mis alumnos y sus padres la mayoría analfabetos. Es muy importante que a nivel de nuestras escuelas nos preocupemos de la formación de estos niños que serán los hombres del mañana para que no se encuentren en la situación de sus padres.

Su revista es transmisora de cultura, pero yo quiero hacer llegar a usted y a las personas que la leen esa otra «no cultura» o ausencia de ella de la que nuestra región es tan pródiga y concienciarnos a todos de este problema, uno más del que todos debemos sentirnos responsables y más aquellos que directamente somos los encargados de que esto no suceda.

Si queremos que nuestra región progrese debemos empezar por nuestras escuelas haciendo llegar a todos con nuestro esfuerzo la cultura a la que todos tenemos derecho. No nos lamentemos de lo que hoy con nuestro esfuerzo y trabajo puede tener remedio.

Virtudes MALDONADO CAMPO

D. N. I. 7.940.145